
CA visio 
Mercredi 17 juin, 9h00 

Présent·e·s 

Sylvie Alayrangues, Bruno Beaufils, Luc Bougé, Nicolas Herbaut, Damien Magoni, Denis 
Pallez, Fabien Tarissan, Marla da Silva, JJ Vie 

Présence partielle 

Thierry Garcia (réunion à 10h30), Marie DK (jusque 11h), Marc Shapiro (présent à partir de 
10h30), Isabelle Debled-Rennesson (présente de 10h20 à 12h), Catherine Berrut (jusqu’à 
10h30),  Erwan Le Merrer (sauf 9h30-10h), Elisabeth Murisasco (pas après 11h), David 
Janiszek (9h15 à 11h40) 

Excusé·e·s 

Florence Sèdes, Véronique Donzeau-Gouge 

Absent·e·s 

 

Ordre du jour 

Le CA commence à 9h (à peu près-confinement) et se termine à 12h00 

CR du CA 
Dates des prochains CA et news 
Discussion sur les dates des prochains CA avec les incertitudes liées à la situation sanitaire. 

Le CA prend des nouvelles des collègues absents. 

Vie de la SIF & International 
Pierre fait un point sur IE (Informatics Europe) qui a aussi poursuivi en distanciel ses actions. 

● La SIF a soutenu la candidature de Carlo Ghezzi au the Group of Chief Scientific 
Advisors auprès de la Commission Européenne. 

La SIF a participé via des collègues membre de l’association (Yann Secq et Colin de la 
Higuera)  à la relecture de l’ACM/IEEE Curricula : https://cc2020.nsparc.msstate.edu/ pour IE 

Pour l’IFIP la General Assembly qui devait se tenir à Toulouse a été annulée. 

J. Sakarovitch a été élu nouveau président du COPIL (CNRS/INRIA/SEE & SIF). 



Point financier (Catherinne B.) 

Class Code 

● On a bouclé le décompte de Class Code avec 77 k€ réalisé. 

● Un grand merci à Catherine pour son suivi de ce dossier ! 

Comptes au 31/05/2020 

AEF: On partage les dépenses avec 2 autres associations: SMAI et SFP 

Congrès: positif de 4 000 € environ 

NB: Élisabeth souligne qu'on re-demande notre statut ARUP l'année prochaine. Il est 
important de bien présenter le bilan financier. 

 

 
 



 
 

 
 

 

 

A préparer : 

● Budget pour la journée Pandématique 



Point sur l’occupation des bureaux de la SIF 

● Pas utilisé depuis le début de la pandémie 

● Rappeler à nos adhérents qu'on a ces locaux et qu'ils peuvent les utiliser 

 

Point MI/SGA 

Thierry, Damien, Erwan et Bruno 

Bruno: Recommandations pour l'infrastructure 

● Garder le rôle de maîtrise d'ouvrage et déléguer complètement la maîtrise d’oeuvre de 
la maintenance de l'infrastructure 

○ Libérer du temps aux membres du CA qui font le taff pour le moment 

○ Rationaliser notre fonctionnement 

● Assurer la pérennité de ces tâches ingrates mais absolument cruciales 

○ Bien penser à cet aspect dans l'appel de membres au CA 

●  Infrastructure :  

○ Parc de 2 machines, l'une n'est pas du tout à jour mais elle est en production 

○ Sécurité: Ça prend beaucoup de temps 

Cahier des charges du SGA (Système de Gestion des adhérents) prêt modulo dernière revue 
par Catherine (aspect financier) (Catherine voit cela avec notre comptable) 

● Imposer des garanties à notre maître d'œuvre 

● Préserver la compétence 

● Réunions régulières, suivi long terme 

● Documentation, spécification des procédures 

Important: On est la S**I**F, il faut qu'on soit exemplaires pour ce qu'on montre de notre 
infrastructure numérique J 

Objectif: Proposer un plan en juillet 2020 au CA 

Mettre en place un cahier des charges détaillé et contacter des prestataires 

● Communication vers l’extérieur 

○ Sites Web 

○ “Webminaire” 

● Communication en interne 

○ Visio pour les réunions 

● Travail collaboratif 

○ Calendrier partagé 

○ Stockage, archivage partagé 

○ Édition collaborative 

● Publications (bulletin et newsletter) 



○ Édition 

○ archivage 

● Outils comptables 

Utilisation de notre infrastructure 

● Récapitulatif sur les accès, droits, comptes pour les membres du CA 

Investissement actuel: ~100 €/mois. Beaucoup trop faible par rapport à nos besoins. Accord 
avec Jades plus adapté à nos besoins actuels. 

Contacts: Tétras-Libre, Octopus, Bearstech 

 

Discussion à propos de l’organisation CA du 7 et 8 juillet 

Enseignement 

Les Mercredis de la SIF (Isabelle+Luc) 

La 3e journée sera la semaine prochaine. Discussion sur l’organisation. 

Remarques générales 

● Très bonne formule. Ça fonctionne bien. 
● C'est exigeant pour les intervenants. Il faut être concis et réactif. Intervention sans 

aucun retour direct, devant un écran sans information. 
● Exaspération perceptible des enseignants auditeurs, vis-à-vis de certaines 

interventions. C'est très bien que ce soit piloté par des universitaires extérieurs. 
● Rôle important de Jean-Marie Chesneaux -que la SIF remercie- pour solliciter les 

intervenants au niveau du Ministère et des rectorats.  
● La DGESCO écrira un courrier à tous les recteurs pour annoncer les prochaines 

séances. 

GT-Femmes & Numérique du MENJ (Florence, Isabelle, Sara) 

● Présentes : Florence et Isabelle 
● Jean-Marie CHESNEAUX très actif pour démarcher les intervenants 
● Séance le 8 juin en visio 
● Beaucoup de gens travaillant sur le sujet au ministère 
● Mise en place de métriques pour mesurer l’impact des actions 
● Création d’un label “égalité filles/garçons” pour les logiciels éducatifs (éviter les princes 

qui sauvent les princesses ...) 
● Permet de récupérer pas mal de noms sur le sujet (notamment pour les mercredis 

NSI) 
● Kit pour aider à l’orientation et faciliter l’accès au de ces domaines aux filles  

Recherche 

Journée Pandématique 

A propos de la journée : 

● Date : 18 novembre 2020 

● Essayer de faire faire une petite vidéo de promotion 



● Lieu : dans les locaux de la SIF sauf si reconfinement (dans ce cas comme les 
mercredis NSI) 

Journée Doctorat 

Ce sera le 2 décembre 2020. 

Discussion sur le programme et sur les moyens de mobiliser largement (objectif 500 
personnes). 

Médiation 

Bulletin 1024 
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Journée du groupe ISO 5 juin à distance 

Réunion du groupe ISO à distance. Très bonne expérience puisque 30 personnes seront 
présentes. À continuer pour les prochaines réunions.  

Journée Science & média 

Reportée au 29 janvier 2021. Même thème :  « Femmes scientifiques à la Une ! » 

Cf : http://sciencesetmedias.org/ 

 


